



# Entregan en la Cámara de Diputados el 8° Premio “Raquel Berman a la Resiliencia Femenina Frente a la Adversidad”

## Boletín No. 6288

- Se reconoce a las mujeres que han superado contextos de infortunio e implementado acciones para prevenir y erradicar la violencia

La vicepresidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Joanna Alejandra Felipe Torres (PAN), llevó a cabo la entrega del 8° Premio “Raquel Berman a la Resiliencia Femenina Frente a la Adversidad”, donde se reconoce a las mujeres que han superado contextos de infortunio e implementado acciones para prevenir y erradicar la violencia contra las mujeres.

En el evento, organizado por la Secretaría General y la Unidad para la Igualdad de Género, la legisladora Felipe Torres mencionó que esta premiación se realiza en el marco del 8 de marzo, fecha en la que se conmemora el Día Internacional de la Mujer, y como parte del Convenio General de Colaboración celebrado por la LXV Legislatura de la Cámara de Diputados y la Fundación Doctora Raquel Berman A.C.

Resaltó que, a nombre de la presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, se entregan los reconocimientos a las mujeres que emprendieron un proceso de transformación y fortalecieron su capacidad o su habilidad para enfrentar situaciones adversas al convertir el daño sufrido en fortalezas en beneficio propio y de su entorno social.

Expresó que este premio busca visibilizar y atestiguar las fuerzas resilientes de las mujeres, con la intención de que estas no sean solo un fenómeno excepcional, sino un modelo a seguir. Detalló que los valores apreciados en los trabajos ganadores son valentía, fortaleza y pasión; asimismo, abordan la deuda histórica con la mujer rural en el país, cómo la ciencia necesita de las mujeres y la resiliencia en la dependencia emocional y el abuso psicológico.



La diputada Beatriz Rojas Martínez (Morena) comentó que las galardonadas, además de enfrentar situaciones tan adversas, han tenido la capacidad de convertir el dolor, cansancio e incertidumbre en beneficio para las demás en lucha por y para todas. “La lección de este premio es el tejido de redes de mujeres que son el soporte de otras para hacer un camino menos pesado y más empático”.

Mencionó que tuvo la oportunidad de leer las historias de las galardonadas y como legisladora ubicó perfectamente el caso de violencia política de género, cómo se creó una norma que la anunciaba, pero no existían las herramientas para sancionarla y tener acceso a la justicia. “Eso fue un camino que a la par de las mujeres que viven este tipo de violencia se ha construido y donde hemos participado desde las diferentes vivencias y trincheras”.

A su vez, Yuriria García Núñez, directora general de la Unidad para la Igualdad de Género de la Cámara de Diputados, detalló que el convenio de colaboración que tiene la Cámara de Diputados con la Fundación Doctora Raquel Berman A.C. permite apoyar a las mujeres que han sido víctimas de cualquier forma de violencia y para emprender acciones que generen conciencia para prevenir y erradicar la violencia. Agregó que este premio reconoce la capacidad de adaptación ante la adversidad, enfrentar los problemas y convertirlos en oportunidades.

La doctora Raquel Berman, fundadora del Premio, dijo que esta ceremonia se realiza en el marco de las festividades que conmemoran el Día Internacional de la Mujer; además, coincide con el arranque de la campaña presidencial donde por primera vez en la historia de México dos mujeres candidatas se disputan la presidencia de la República, hecho histórico que se debe a feministas mexicanas que en los inicios del siglo pasado iniciaron la lucha por el derecho de las mujeres al voto.

María Delgado, ganadora del primer lugar, mencionó que no pueden quedar desprotegidos quienes defienden los derechos humanos. “Nuestro anhelo es construir un mundo mejor; todo cambio político, económico y cultural requiere constancia, persistencia, memoria y visión, y estoy segura que ningún esfuerzo que hagamos será en vano”.

La ganadora del segundo lugar, Ana Isabel Moreno Calles, autora de “NakaricitllaFlor”, subrayó que la resiliencia femenina se construye con la ternura y cuidado para vivir el día a día, con el coraje y la fuerza para luchar y defender lo importante, por lo que es necesario tener instituciones que los fortalezcan.



Laura Lizama Hoth, ganadora del tercer lugar con el trabajo “Lau, guerrera de luz”, manifestó que la resiliencia se va formando desde niños con base en las relaciones de cariño y apoyo que se proveen, que permite construir la confianza y la seguridad.

La ganadora del premio para una joven resiliente, Jennifer Carrillo, señaló que es indispensable que se unan esfuerzos y se trabaje activamente en la prevención y erradicación de la violencia contra la mujer. Invitó a las todas a que sigan luchando para ser escuchadas, vivir sin miedo y tener una vida mejor.

Yuritzi Jhosselin López, ganadora del premio especial a la mujer resiliente frente a la violencia política, resaltó que esta violencia es una realidad muy dolorosa, pero también es un recordatorio de fortaleza y capacidad de transformación. “Mi trabajo junto con el de muchas otras mujeres ha sido un proceso de empoderamiento, no fue nada fácil enfrentar los obstáculos y prejuicios, pero lo hice con la convicción de que cada paso que damos hacia la justicia e igualdad es un paso hacia un mundo para fortalecer la democracia”.

Bertha Elnora Jiménez Arrieta, directora de la Asociación Mexicana para la Práctica, Investigación y Enseñanza del Psicoanálisis, expuso que los mensajes de cada una de las galardonadas son profundos, conmovedores y muestran su enorme fuerza. Apuntó que este premio es una forma de intervención social a favor de las mujeres que no sólo han luchado por encontrar su centro y alcanzar autonomía, sino que han compartido su transformación y fuerza en trabajo para sus pares.

